# Disciples missionnaires, à la suite de Simon-Pierre



Retable de Saint Pierre, vers 1280, Sienne

# Disciples missionnaires, à la suite de Simon-Pierre

« En vertu du baptême reçu, chaque membre du Peuple de Dieu est devenu disciple-missionnaire. Chaque baptisé, quelle que soit sa fonction dans l'Église et le niveau d'instruction de sa foi, est un sujet actif de l'évangélisation...

Tout chrétien est missionnaire dans la mesure où il a rencontré l'amour de Dieu en Jésus Christ »

Pape François, La Joie de l'Evangile, n°120

### Comment comprendre aujourd'hui cet appel?

Depuis les débuts de l'Église, c'est d'une rencontre avec le Christ Ressuscité que naît la mission, l'élan d'évangélisation. Appelé à suivre le Seigneur, le disciple s'aventure là où le Maître le précède. Il n'est pas centré sur lui-même. Il annonce, avec enthousiasme ou dans la discrétion, la Bonne Nouvelle de l'amour, de la miséricorde, du pardon de Dieu pour tous les hommes.

Par son témoignage et sa manière d'être, il ouvre à d'autres l'expérience de cette rencontre vivifiante du Seigneur.

#### A la suite de Simon-Pierre

Ce parcours propose de découvrir un des premiers témoins devenu disciple-missionnaire, le plus connu du Nouveau Testament. Il s'agit de Simon-Pierre. Qui était-il ? Que s'est-il passé avec lui ? Qu'a-t-il donc fait ? Comment a t-il servi le Christ puis l'Église ?

En cinq rencontres, nous verrons de quelle manière les premiers auteurs chrétiens en ont fait une figure incontournable du christianisme naissant. Les évangélistes lui donnent un tempérament fougueux et instable : il a tout quitté pour suivre Jésus, mais refusera la passion et la croix de son Maître. Mais c'est sa rencontre du Christ ressuscité qui fut l'événement décisif de son parcours et de sa renommée. Pierre, l'apôtre fragile, tient, par grâce de Dieu, et avec la force de l'Esprit Saint, un rôle majeur dans l'Église naissante. Audacieux, il sera le premier à accueillir des non-juifs dans la

Pierre n'est ni seul, ni chef, ni pape! Avec Jacques et Jean à Jérusalem, puis Paul, l'Apôtre des païens, il sera rapidement confronté à l'adversité et à la diversité des communautés naissantes. Il est considéré, dans la tradition, comme un homme de compromis.

communauté chrétienne.



## Un parcours, cinq dossiers

- 1ère rencontre : Pierre, une figure de l'Église naissante (Ac 10,34-48).
- 2ème rencontre : Retour en Galilée, au temps de Jésus : la rencontre et l'appel (Lc 5).
- 3ème rencontre : Élans, doutes et confession de foi (Mt 16.13-20).
- 4ème rencontre : Envoi en mission (Jn 21).
- 5ème rencontre : L'Église en débat... le 1er concile (Ac 15 et Ga 2).

A la fin de chaque rencontre, partageons ce que nous retenons de Pierre, disciple missionnaire...

# Disciples missionnaires, à la suite de Simon-Pierre

## Proposer et animer les rencontres

« En vertu du baptême reçu, chaque membre du peuple de Dieu est devenu disciple-missionnaire » (Pape François, La joie de l'Evangile).

Comment comprendre aujourd'hui cet appel ? Cinq dossiers à répartir sur une année ou à utiliser pour un temps fort (par exemple pendant l'avent, le carême, le temps de Pâques ou à un momentphare de la paroisse ou de la communauté).

- Pour donner le goût de lire des récits du Nouveau Testament.
- Pour donner à pressentir que la Bible a quelque chose à voir avec notre vie quotidienne.
- Pour découvrir ou redécouvrir comment Dieu agit dans nos existences.
- Pour nous interroger sur les relations humaines que nous vivons aujourd'hui.

## Constituer un groupe

- Rassembler des volontaires, des chercheurs de sens, des chercheurs de Dieu, qui ont envie de s'arrêter un peu pour se parler et pour se nourrir, grâce à un échange guidé, l'espace de six rencontres.
- Se donner un animateur.
- Prendre le temps de s'accueillir, de se motiver.

S'engager dans le partage avec méthode pour en tirer du fruit.

• Fixer le calendrier des rencontres.



Photo François Richir

#### Méthode

Lors de chaque rencontre, l'animateur remet à chaque participant un dossier de cinq pages.

Il gère le temps et veille à donner la parole à tous ceux qui le souhaitent.

Lors de la première rencontre, prendre le temps de s'accueillir, de faire connaissance en se présentant brièvement.

#### A chaque rencontre :

- Prendre le temps de regarder la page de garde de chaque dossier (image, titre, citation).
- Lire le passage biblique indiqué en page 2.
- S'interroger et échanger grâce aux pistes proposées dans la rubrique « Partager ».
- Quelques repères pour entrer dans la compréhension du texte se trouvent aux pages 3 et 4. Ils ne sont pas nécessairement à lire pendant la rencontre.
- Laisser résonner dans nos vies tout ce que nous venons de partager.
- Terminer notre rencontre par un temps de silence et/ou une prière inspirée par les textes de la page 5.

# Petite bibliographie, pour aller plus loin

- Cahier Evangile n° 165, Pierre, le premier des apôtres, 2013
- Catherine Bizot, Régis Burnet, Pierre l'apôtre fragile, DDB, 2001
- Pierre Debergé, Saint Pierre. La Bible tout simplement, 2003

Bonne route!